



# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

LUNES, 14 DE OCTUBRE DE 2019.

Año XCIX. Nº 32.374

Venta conjunta e inseparable con Marca PRECIO: 1,40 €

Solo venta en Salamanca y provincia  
Precio de referencia de La Gaceta Regional de Salamanca: 0,70 €

Orgullo de ser español

BARRUECOPARDO Pág. 19



DE FIESTA POR LA VENDIMIA

Un año más San Martín del Castañar celebró su tradición en la que la uva negra se convierte en la gran protagonista

Página 18



## Rechazo a la idea de rebajar la edad de acceso a la universidad

Decanos y directores de centro descartan la propuesta del ministro de Ciencia, Innovación y Universidades, Pedro Duque ■ La falta de madurez y conocimientos, principales argumentos para el rotundo “no”

La propuesta del ministro de Ciencia, Innovación y Universidades en funciones, Pedro Duque, de llevar a cabo una posible rebaja en la edad de acceso a los jóvenes a la universidad, siguiendo el modelo de otros países, se ha topado con un rotundo “no” entre la comunidad universitaria. Los decanos de facultades y directores de

centro coinciden en que sería un error que los estudiantes comenzasen antes los estudios superiores, además de que este cambio supondría, a mayores, una reestructuración de todo el sistema educativo, puesto que habría que reforzar la formación de los alumnos en las etapas previas a la universidad. En este sentido, el rector

del Estudio salmantino, Ricardo Rivero, afirma que es “muy importante que los estudiantes lleguen al sistema universitario con la madurez suficiente”, al tiempo que apunta también al problema de carácter administrativo que traería consigo en la tramitación de alumnos menores de edad.

Páginas 2-3

El nuevo hogar de la Junta para alojar a ‘menas’ ya está al completo

La Junta de Castilla y León abrió a principios de este año cuatro nuevos centros para alojar a los menores migrantes no acompañados que llegan hasta la Región. Son centros con 40 plazas -15 están en Salamanca- y que ya están ocupadas. En el caso de la provincia salmantina la mayoría de ‘menas’ proceden de Marruecos y no poseen ningún tipo de documentación.

Página 4



### El Salamanca se lleva otro derbi (1-2)

El Salamanca se lleva el derbi en Guijuelo (1-2) con más efectividad que fútbol. Los de Pablo Cortés se adelantaron de penalti por mediación de Uxio. El gallego a los pocos minutos de adelantar al Salamanca se retiró lesionado y será baja toda la temporada por una lesión en su rodilla izquierda. Empató el Guijuelo por medio de Espina, también de penalti, mientras que Galván hizo el 1-2 antes del descanso. En la segunda mitad los capitalinos se encerraron y mantuvieron el resultado. Los de Ángel Sánchez merecieron más pero los de Cortés regresaron con los tres puntos. Hubo un gran ambiente en las gradas del Municipal. En uno de los fondos, donde el Guijuelo instaló una grada supletoria más de un millar de aficionados del Salamanca disfrutaron con la victoria de su equipo. TEL

Páginas 47-51

### Se da a la fuga tras tener un accidente en pleno centro

El conductor, al que busca la Policía, se subió a la acera y empotró su coche contra las bicicletas municipales de la Alamedilla

Página 14

### Fuentes de Oñoro y Guijuelo lideran el alza de la renta

Página 10

### Temor en Comuneros por el amianto



Los vecinos piden la retirada de la cubierta de un edificio abandonado

Página 6

162 parados tendrán un empleo formativo gracias a 2,2 millones de la Junta

Página 5

**HOY, CON LA GACETA**  
4ª ENTREGA DE LA COLECCIÓN  
DE NOVELAS  
**HEROES DE ESPAÑA**  
El rey pequeño  
5,95 €  
+ CUPÓN DEL PERIÓDICO

ESPECIAL  
Pasión por el deporte



Estudiantes en las escaleras del Palacio de Anaya, sede de la Facultad de Filología de la Universidad de Salamanca. | J. CUESTA

# Rotundo rechazo a la idea del ministro de rebajar la edad de acceso a la universidad

Decanos y directores de centro aseguran que antes de los 18 años los alumnos no tienen madurez, ni conocimientos suficientes para poder iniciar los estudios superiores

R.D.L. | SALAMANCA

El ministro de Ciencia, Innovación y Universidades en funciones, Pedro Duque, ha anunciado recientemente en una visita a la Universidad de Murcia que entre las medidas que contempla la nueva Ley Orgánica de Universidades en la que está trabajando figura una rebaja de la edad a la que los jóvenes ingresan en la universidad, siguiendo el modelo de otros países.

La idea ha caído como un jarro de agua fría entre la comunidad universitaria. Los decanos de facultades y directores de centro coinciden en que sería un error que los estudiantes comenzaran antes los estudios superiores, además de señalar que una medida de ese tipo tiene un calado mucho mayor, ya que debería suponer una reestructuración de todo el sistema educativo, puesto que habría que reforzar la formación de los alumnos en las etapas previas a la universidad.

“Es algo que se corresponde con el diseño general del sistema educativo, por tanto, no sería objeto solo de esta ley, sino que tendría que coordinarse todo”,

señala al respecto el vicerrector de Política Académica y Participación Social, Enrique Cabero.

David Díez, decano de la Facultad de Ciencias Químicas, que conoce de cerca el sistema inglés donde los alumnos pueden acceder antes a la universidad, dice que seguir ese modelo podría suponer una especialización de los estudiantes cuando aún son muy jóvenes, de forma que podrían perder el conocimiento global que tienen con la estructura educativa de España.

Por su parte, Ángel García del Dujo, decano de Educación y buen conocedor, por lo tanto, de este ámbito, reconoce que los estudiantes con 18 años ya llegan con un “escasísimo equipaje”, así que si a la poca formación que, desde su punto de vista, tienen los alumnos se suma una menor madurez, el resultado no será bueno.

De la misma opinión son el decano de Geografía e Historia, Francisco Javier Lorenzo Pinar, y el decano de Filología, Vicente González, este último lamenta la falta de conocimiento de la sociedad y de la educación del ministro Pedro Duque.

Javier García Criado, decano de Medicina, alerta de que poner en marcha esa medida supondría mezclar la estructura anglosajona con la española y supondría alumnos menos preparados.

Y el decano de Derecho, Fernando Carabajo, apunta una cuestión más: una mayor dificultad para que los estudiantes encuentren trabajo a edades más tempranas, lo que provocaría un au-

mento del negocio de los másteres.

**Experto en Historia de la Educación.** Pero no lo dicen solo los decanos, José María Hernández, catedrático de Teoría e Historia de la Educación, indica que cada vez es menos habitual en el entorno europeo, pero también norteamericano, que los estudiantes ingresen con menos de 18 años en la Universidad e

incide en que incluso algunos lo retrasan, poniendo como ejemplo el caso de Alemania en varios Länder, por lo que considera que es “una ‘boutade’ (ocurrencia) más, otra más, de un ministro que no sabe por donde se anda en cuestiones de universidad”. Solo en algunas instituciones asiáticas se produce esa rebaja que en ningún caso garantiza un mayor éxito del sistema.

## ‘Es muy importante la madurez del alumno’

El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, indica que la disminución de la edad de ingreso de los estudiantes en las instituciones académicas “no es un contenido necesario de la Ley Orgánica de Universidades, sino una reforma estructural del sistema educativo que afectaría a otros niveles, así que no sería un cambio que se proyectaría única o principalmente sobre la legislación universitaria”.

Sobre lo acertado o no de la me-



dida, Ricardo Rivero, explica que “es muy importante que los estudiantes lleguen al sistema universitario con madurez suficiente”, por lo que subraya: “Si una buena Secundaria más temprana puede conseguir ese resultado, podría valer la propuesta”, aunque no se muestra muy convencido de que eso pudiera suceder y apunta también el problema de carácter administrativo que conllevaría en la tramitación la matrícula de alumnos menores de edad.



# Tijeretazo a las titulaciones

Pedro Duque también quiere reducir el número de grados, cuestión que genera más división entre la comunidad universitaria

R.D.L. | SALAMANCA

**S**ON pocas las titulaciones prescindibles y necesitamos titulaciones nuevas". Así lo cree el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero. El ministro Pedro Duque ha abierto la caja del Pandora al señalar como una de sus prioridades en la nueva Ley Orgánica de Universidades la reducción del número de títulos universitarios, suprimiendo aquellos que no sean necesarios y potenciando los punteros. "La oferta académica tiene que ser lo suficientemente versátil para adaptarse a las demandas de la sociedad, aunque tampoco es un contenido propio de la Ley Orgánica de Universidades", ha añadido Rivero al respecto. La propuesta, sin embargo, divide a la comunidad universitaria de Salamanca.

Tajante se ha mostrado el decano de la Facultad de Filología, Vicente González: "La Universidad no puede estar sujeta a las modas, lo que tenemos que hacer es buscar soluciones para aquellas carreras con menos éxito", y en el caso concreto de los estudios de idio-

mas recuerda que todas las áreas están interrelacionadas. También el decano de Geografía e Historia, Francisco Javier Lorenzo Pinar, señala que la propuesta tiene que entrar en una reflexión profunda de qué es necesario en esta sociedad. M<sup>a</sup> Isabel López Fernández, de la Escuela de Educación y Turismo, subraya que la supresión de títulos no podría ser, en ningún caso, por número de alumnos puesto que, explica, hay grados con pocos estudiantes que, sin embargo, son necesarios para la sociedad, como el de Turismo o las ingenierías.

Una cuestión en la que también hace hincapié Luis Santiago, director de la Escuela Politécnica Superior de Ávila: "Las ingenierías son titulaciones imprescindibles para el desarrollo de la sociedad", y subraya que hay que buscar la manera de atraer a los alumnos hacia carreras como las ingenierías de Ávila que está demandando el mercado.

Al respecto, el director de la Escuela Técnica Superior de Béjar, Javier Ramón Sánchez. "Más que suprimir o crear títulos basándose



Pedro Duque en su visita a Salamanca cuando fue nombrado ministro.

en modas, lo que hay que hacer es un catálogo general en el que se contemple a dónde queremos llegar en el futuro", afirma y recuerda que la implantación de titulaciones es competencia de las universidades y las comunidades autónomas.

Sin embargo, Jesús Galende, decano de Economía Empresa, piensa que la reestructuración de títulos podría ser adecuada porque ahora hay titulaciones muy curiosas, aunque él apuesta por grados

generalistas y máster para la especialización.

Tampoco lo ve mal Ángel García del Dujo, de Educación. "Se ha producido una explosión algo excesiva en los últimos 15 años, pero debería dejarse en manos de la autonomía universitaria", incide.

"Es evidente que muchas titulaciones son insostenibles", considera Fernando Carbajo, de Derecho y habla de una racionalización con ofertas de contenidos más transversales.

R.D.L.

## Decisiones a la ligera

**O**JALÁ el resultado de las próximas elecciones generales traiga consigo un Gobierno que ponga cordura y sensatez. Como madre me da miedo pensar qué futuro le deparará a mi hijo en un sistema educativo que cambia en función de quien gobierne, sin pensar en el bienestar y el futuro de los estudiantes. Como bien dice el catedrático de Historia de la Educación de la Universidad de Salamanca, José María Hernández, el ministro de Ciencia, Innovación y Universidades ahora ha tenido la ocurrencia de rebajar la edad de ingreso de los estudiantes. ¿Qué sentido tiene? No se trata solo de formación, que también, pero ¿dónde queda la madurez de la persona? Y no solo eso, sino que Pedro Duque, en un claro desconocimiento de la estructura educativa, se atreve a hablar de supresión de titulaciones universitarias. No me extraña que algunos decanos al conocer la propuesta hayan echado pestes. Quizás algún título sobra, pero el ministro podría respetar la autonomía universitaria y no meterse en ese berenjenal.

### REACCIONES

**Fernando Carbajo**  
DERECHO

**"Es una propuesta de otra cultura"**

Rebajar la edad de ingreso es "una propuesta de otra cultura, de élites muy bien formadas desde edades tempranas", pero Fernando Carbajo señala la escasa formación en líneas generales de los alumnos de Bachillerato, "sobre todo en términos de cultura general", por lo que se muestra en contra de la medida planteada por Duque.

**Javier R. Sánchez**  
BÉJAR

**"Necesitamos un catálogo general"**

"En lo concerniente a reducir la edad de ingreso de los estudiantes en la universidad, discrepo", afirma el director de la Escuela Técnica Superior de Béjar que, en el caso de la reducción de títulos tiene claro: "Más que suprimir o crear titulaciones, hay que hacer un catálogo general en el que se contemple a dónde queremos llegar y consensuarlo",

**Javier García Criado**  
MEDICINA

**"Ya hay falta de preparación"**

"Pensaba que el ministro conocía la estructura universitaria, pero mezclar la estructura anglosajona con la española, de entrada, supondría una menor preparación y ya tenemos problemas claros y contundentes por falta de preparación", afirma García Criado que no oculta su malestar por la intromisión del Gobierno en el mapa de titulaciones.

**Bienvenido Martín**  
MAGISTERIO ZAMORA

**"Hay que ingresar con Bachillerato"**

"Soy partidario de ingresar en la universidad con la formación de Bachillerato; lo contrario, en mi campo de estudio, en Magisterio, la historia ha demostrado que es un error", explica el director de la Escuela de Magisterio de Zamora y sobre la supresión de títulos apunta: "Considero necesario potenciar títulos como Magisterio".

**Vicente González**  
FILOLOGÍA

**"No tendrían suficiente madurez"**

Para el decano de Filología, la ocurrencia de Pedro Duque refleja un claro desconocimiento de la sociedad porque, según Vicente González, "los estudiantes que entrar ahora en la Universidad ya no tienen madurez suficiente", lo que se agravaría si en vez de con 18 años, los alumnos entraran con menos edad.

**Teresa Fuentes**  
TRADUCCIÓN Y DOCUM.

**"Hay que respetar a las universidades"**

"Desconcierto e interrogantes", suscitan las declaraciones del ministro a Teresa Fuentes. "¿Alguien puede predecir qué será necesario en este cambiante siglo? En realidad, sí, la propia universidad pública con su bagaje, y con su visión y misión anclada en el futuro" afirma y pide: "Seamos generosos y respetuosos con nuestras Universidades".

**Ángel García**  
EDUCACIÓN

**"Ya no es fácil dar clase a primero"**

"Cuando el alumno llega a la universidad, en dos o tres meses tienen que hacer reconsideración de su propia identidad como estudiante, pero si rebajamos la edad de ingreso, no sé qué tipo de alumno nos vamos a encontrar. Ya no es fácil dar clase a los alumnos de primero por el nivel de formación que traen", reconoce García del Dujo.

**M<sup>a</sup> Isabel López**  
EDUCACIÓN Y TURISMO

**"Es una cuestión de falta de madurez"**

"Creo que sería un error que los estudiantes ingresaran en la universidad antes de los 18 años, es más una cuestión de falta de madurez que de edad", asegura Isabel López que, respecto a las titulaciones, señala la necesidad de hacer un estudio pormenorizado y con visión de futuro sobre lo que la sociedad quiere a largo plazo.

**Jesús Galende**  
ECONOMÍA Y EMPRESA

**"Los alumnos llegan con edad suficiente"**

"Los estudiantes llegan a la Universidad con la edad suficiente, además, para rebajar la edad habría que recortar la formación anterior y tendría que ser una medida a muy largo plazo", opina y se muestra a favor de "reestructurar" títulos. "Ahora el mercado está confundido porque hay muchas titulaciones similares", añade.

**David Díez**  
CIENCIAS QUÍMICA

**"Tendría que haber un consenso"**

"Bajar la edad al estilo inglés requeriría del consenso de todos los partidos políticos, porque habría que cambiar el modelo de educación", explica David Díez que, sin embargo, considera que no es un modelo adecuado porque los alumnos se especializan muy pronto y, por lo tanto, no tienen una cultura general.